



PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través del Ministerio de Salud, se sirva informar la cantidad de casos de dengue serotipo DENV-1 y serotipo DENV-2 en todo el territorio santafesino, distinguiéndose dichas cifras en cada uno de los departamentos de la Provincia.-

Ello, en atención a los fundamentos del presente Proyecto de Comunicación.-


Amalia Granata
Diputada Provincial
SANTA FE



FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El virus del dengue es una enfermedad transmitida a través de la picadura del mosquito *Aedes Aegypti*, siempre que éste se encuentre infectado.

Según la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el dengue *"es una enfermedad que afecta personas de todas las edades, con síntomas que varían entre una fiebre leve a una fiebre incapacitante, acompañado de dolor intenso de cabeza, dolor detrás de los ojos, dolor en músculos y articulaciones, y eritema. La enfermedad puede progresar a formas graves, caracterizada principalmente por choque, dificultad respiratoria y/o daño grave de órganos."*

Existen cuatro serotipos o cepas del virus del dengue, denominándose DENV-1, 2, 3 y 4. Algunos de estos serotipos tienen propensión a desarrollar un tipo de enfermedad grave, conocido como dengue hemorrágico, el cual en virtud de la disminución estrepitosa del conteo de plaquetas en sangre, provoca que los pacientes infectados tengan sangrado de encías, nariz, mucosas en general, eritema y en los casos más severos, diversas hemorragias internas que pueden producir la muerte.-

Otra de las circunstancias que torna más grave la infección por dengue, es adquirir la enfermedad por segunda vez, con un serotipo distinto. Según la OPS, *"La infección por un serotipo, seguida por otra infección con un serotipo diferente aumenta el riesgo de una persona de padecer dengue grave y hasta morir."*

El número de caso de dengue en las Américas se ha incrementado en las últimas cuatro décadas, en tanto pasó de 1.5 millones de casos



acumulados en la década del 80, a 16.2 millones en la década del 2010-2019, y sólo en 2021 se registraron casi 1.3 millones.

Corresponde aclarar además, que no existen tratamientos específicos para el dengue (los que hay son meramente sintomáticos para aliviar el padecimiento mientras la enfermedad cursa su ciclo) y las vacunas aprobadas, aún no se encuentran producidas masivamente ni mucho menos distribuidas.-

Ahora bien, en el marco de la actual epidemia, a diferencia de brotes anteriores donde sólo circulaba comunitariamente el serotipo DEN-1, en esta epidemia conviven las cepas DEN-1 y DEN-2. Es importante determinar cuáles de estas cepas es predominante y en qué región lo hace cada una, pues un paciente con reinfección (de un serotipo distinto a su primer contagio) corre mayor riesgo de desarrollar dengue grave o hemorrágico, más allá de la mayor virulencia propia del DEN-2ⁱⁱ.-

De esta manera, se impone contar con los recursos necesarios para la detección por serología del virus del dengue pero, además, conocer el serotipo que afecta a cada paciente. De allí la motivación del presente pedido de informes el que espero sea aprobado y respondido a la brevedad.-

Es por estos motivos, señor Presidente, que solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de comunicación



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE



Amalia Granata
Diputada Provincial
SANTA FE

i

<https://www.paho.org/es/temas/dengue#:~:text=El%20dengue%20se%20transmite%20a,m%C3%BAsculos%20y%20articulaciones%2C%20y%20eritema.>

ii <https://www.infobae.com/salud/2023/04/18/que-es-el-denv-2-el-serotipo-detras-de-3-de-cada-4-muertes-por-dengue-en-la-argentina/>